

Sans aucun doute, l'élément le plus important de l'APECA est que, pour la première fois, les décisions sont prises non pas à Ottawa mais dans les provinces atlantiques et par les gens qui y vivent.

Le financement vient du centre, mais l'énergie créatrice et l'esprit d'entreprise qui animent le programme viennent d'ici.

L'APECA a été créée pour aider les gens d'affaires à identifier les nouveaux débouchés, à améliorer la productivité, à exploiter de nouvelles technologies, à développer de nouveaux marchés et à créer de nouveaux emplois. Pour aider à bâtir, dans le Canada atlantique, des entreprises commerciales plus dynamiques, plus diversifiées et plus solides.

L'APECA est une association stratégique entre la population du Canada atlantique et son gouvernement national, une association destinée à stimuler l'esprit d'entreprise qui a toujours caractérisé cette région.

Il ne suffit pas de dire que l'APECA a été un succès retentissant car elle a déjà nettement dépassé la performance de tous les précédents programmes de développement économique régional.

À ce jour, les représentants de l'Agence ont traité plus de 61 000 demandes de renseignements, reçu 13 000 demandes d'aide, approuvé 6 400 projets, engagé 600 millions de dollars et utilisé comme levier 1,7 milliard \$ d'investissements privés.

L'APECA a appuyé des projets qui ont créé 15 000 emplois et en ont sauvé 18 000 autres. Quelque 800 nouvelles entreprises ont été mises sur pied, dont la moitié par de nouveaux entrepreneurs.

Mais malgré tout cela, certains continuent de mettre en doute l'engagement d'Ottawa envers le développement régional.

Permettez-moi d'y aller directement. Notre gouvernement a confiance dans le Canada atlantique et il appuie cette confiance avec des montants d'argent sans précédent. Donnons des faits.

Les dépenses fédérales pour le développement du Canada atlantique entre 1979 et 1984 ont représenté en moyenne 185 millions \$ par année.

De 1984 à 1989, avec notre gouvernement au pouvoir, ces dépenses ont grimpé de plus de 50 pour cent pour représenter en moyenne 282 millions \$ par année.

Mais il y a encore plus important: c'est que d'ici à 1994, les dépenses fédérales pour le développement régional grimperont